

Trazado del aumento del sentimiento antifrancés en el norte de África

Por: Vijay Prashad / Globetrotter. 28/10/2022

En noviembre de 2021, un convoy militar francés se dirigía a Mali pasando por Burkina Faso y Níger. No llegó muy lejos. Fue [detenido](#) en Téra, Níger, y antes de eso, en varios puntos de Burkina Faso (en Bobo-Dioulasso y Kaya, así como en Ouagadougou, la capital del país). Dos civiles murieron como consecuencia de los enfrentamientos entre el convoy francés y los [manifestantes](#) “enfadados por la incapacidad de las fuerzas francesas para reprimir el terrorismo en la región”. Cuando el convoy entró en Malí, fue [atacado](#) cerca de la ciudad de Gao.

El coronel Pascal Ianni, portavoz del Estado Mayor de la Defensa francés, [declaró](#) a Julien Fanciulli, de *France 24*, que había mucha “información falsa circulando” sobre el convoy francés. La culpa de los atentados se atribuyó a los “terroristas”, es decir, a los grupos islámicos que siguen controlando amplias zonas de Malí y Burkina Faso. Estos grupos se han visto envalentonados y endurecidos por la guerra de 2011 contra Libia, llevada a cabo por la Organización del Tratado del Atlántico Norte y alentada por Francia. Lo que el coronel Ianni no quiso admitir es que las protestas que siguieron al convoy revelaron la profundidad del sentimiento antifrancés en todo el norte de África y la región del Sahel.

Desde hace más de dos años se producen golpes de Estado en la región: entre el [Golpe](#) en Malí (agosto de 2020) y [el de Burkina Faso](#) (septiembre de 2022), se dió el [Golpe](#) de Guinea (septiembre de 2021), otros dos en Malí (agosto de 2020 y [mayo de 2021](#)), y otro más en Burkina Faso ([enero de 2022](#)). Todos fueron impulsados en gran parte, por el sentimiento antifrancés en el Sahel. En mayo de 2022, los líderes militares de Malí [expulsaron](#) las bases militares francesas establecidas allí en 2014, mientras que el proyecto político de Francia – G5 Sahel – [se tambalea](#) en esta atmósfera de hostilidad. Las protestas contra los franceses en [Marruecos](#) y [Argelia](#) no han hecho más que aumentar el sentimiento antifrancés que se extiende por el continente africano, y el presidente francés Emmanuel Macron recibió una [lluvia de insultos](#) cuando intentaba recorrer las calles de Orán, en Argelia, en agosto de 2022.

Hostilidad

“La situación en las antiguas colonias francesas (Burkina Faso, Chad, Costa de Marfil, Níger y Malí) es diferente de la situación en el norte de África”, me dijo Abdallah El Harif, del partido Camino Democrático de los Trabajadores, de Marruecos. “Las malas relaciones entre el régimen de Marruecos y Francia se deben a que el régimen marroquí ha desarrollado

[Haga clic aquí](#) para descargar este artículo.

[Haga clic aquí](#) para descargar la traducción al inglés de este artículo.

Fotografía: El ciudadano

Fecha de creación

2022/10/28